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VEM AÍ O POVOCAST, O PODCAST DO JORNAL POVO, 
NUM FORMATO INÉDITO E PIONEIRO EM JORNAL. 
MÚSICA, POLÍTICA, FUTEBOL E FOFOCA. CURTAM!

BITTENCOURT: 
"PRECISAREMOS  

DA TORCIDA  
E JÁ CONVOCO  
PARA LOTAR O  

MARACANÃ"

RIO TEM O JULHO 
MAIS QUENTE 
DESDE 2014 
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INSCRIÇÕES PARA RECENSEADOR 
DO IBGE SÃO PRORROGADAS 

SERVIÇO, P10

BRASIL VAI RECEBER ANTIVIRAL 
CONTRA VARÍOLA DOS MACACOS 

GERAL, P2

UM HOMEM, 46 ANOS, ACUSADO DE ESTUPRAR OS PRÓPRIOS FILHOS, DE 3 E 7 ANOS FOI PRESO ONTEM EM UMA PLATAFORMA 
PETROLÍFERA. DURANTE AS INVESTIGAÇÕES, OS AGENTES APREENDERAM DUAS CARTAS ESCRITAS POR UMA DAS CRIANÇAS, EM QUE 

RELATAVA ALGUNS DOS ABUSOS SEXUAIS PRATICADOS PELO PAI E PEDIA DESESPERADAMENTE POR SOCORRO. POLÍCIA, P7

CRIANÇA DENUNCIA 
PAI ESTUPRADOR 

POR CARTAS

DE FÉRIAS EM 
FAMÍLIA NAS 
BAHAMAS
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E
m publicação fei-
ta em seu perfi l no 
Twitter ontem, o 
ministro da Saú-

de, Marcelo Queiroga, afi r-
mou que o Brasil vai receber 
um antiviral para combate ao 
surto de varíola dos macacos 
no país.

Uma pesquisa publicada 
na revista científi ca “The 
Lancet Infectious Diseases”, 
do grupo “The Lancet”, apon-
tou que o antiviral tecoviri-
mat se mostrou promissor em 
reduzir a duração dos sinto-
mas e o tempo em que pacien-
tes com a varíola dos maca-
cos são capazes de infectar 
outras pessoas.

Os pacientes tratados 
com o tecovirimat, segundo 
o estudo, tiveram duração 
menor dos sintomas e expe-
liu vírus por menos tempo 
pelo trato respiratório supe-
rior (nariz, faringe, laringe e 
parte superior da traqueia).

O Ministério da Saúde foi 
questionado sobre quando 
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ocorrerá a distribuição do 
medicamento, quantas doses 
serão importadas e quais gru-
pos, de fato, serão contem-
plados, mas ainda não obteve 

resposta da pasta.
Segundo a última atu-

alização do Ministério da 
Saúde, até o momento, o Bra-
sil registra 1.369 casos confi r-

mados de varíola dos maca-
cos no país.

Por estados, a divisão fi ca 
assim: São Paulo (1.031), 
Rio de Janeiro (169), Minas 

Gerais (63), Distrito Fede-
ral (20), Paraná (21), Goiás 
(18), Bahia (11), Ceará (4), 
Rio Grande do Norte (2), 
Espírito Santo (2), Per-

nambuco (7), Tocantins (1) 
, Acre (1), Amazonas (1), 
Rio Grande do Sul (6), Mato 
Grosso do Sul (5), Amazo-
nas (1), e Santa Catarina (7).

A varíola dos macacos é 
uma doença causada pelo 
vírus monkeypox, que per-
tence à mesma família (poxví-
rus) e gênero (ortopoxvírus) 
da varíola humana. A varíola 
humana, no entanto, foi erra-
dicada do mundo em 1980, e 
era muito mais letal.

Dentro de 1 a 3 dias (às 
vezes mais) após o apareci-
mento da febre, o paciente 
desenvolve uma erupção 
cutânea, geralmente come-
çando no rosto e se espa-
lhando para outras partes 
do corpo.

Nos últimos tempos, 
segundo a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), a taxa 
de letalidade da varíola dos 
macacos foi de cerca de 3% 
a 6%; para a varíola humana 
maior, já erradicada, esse per-
centual chegava a 30%.
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As micro e pequenas empresas bra-
sileiras apresentaram bom desempe-
nho no segundo trimestre de 2022, 
mas estão preocupadas com a falta ou 
com o alto custo dos insumos usados 
como matéria-prima, segundo levan-
tamento divulgado ontem pela Confe-
deração Nacional da Indústria (CNI).  

Segundo o Panorama da Pequena 
Indústria, há nas empresas de menor 
porte uma percepção de melhora da 
situação fi nanceira, na comparação com 
o mesmo trimestre de anos anteriores. 

“Os empresários seguem otimis-
tas e as perspectivas para a pequena 
indústria seguem em patamar posi-
tivo”, indica o documento da CNI ao 
informar que o “desempenho médio 
do trimestre” em 2022, para a pequena 
indústria, fi cou em 47,4 pontos.

O resultado do segundo trimestre 
está acima do anotado no primeiro 
trimestre de 2022 (45,5 pontos), bem 

como da média do segundo trimestre 
de 2021 (46,5 pontos).

Em junho, o índice de desempenho 
registrou 47,5 pontos, uma alta de 4,8 
pontos na comparação com a média dos 
meses de junho para anos anteriores. 
O Panorama da Pequena Indústria é 
um levantamento trimestral que elenca 
quatro indicadores: desempenho, situ-
ação fi nanceira, perspectivas e índice 
de confi ança. Todos os índices variam 
de zero a 100 pontos. Quanto maior 
for, melhor é a performance do setor.
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A indicação de otimismo, no 

entanto, vem acompanhada de “pre-
ocupação com a falta ou o alto custo 
das matérias-primas que continua em 
alta para a pequena indústria”, que 
aponta esse problema como “desafi o 
para as micro e pequenas indústrias 
brasileiras”.

No segundo trimestre deste ano, a 
falta ou o alto custo da matéria-prima 
foi o “problema mais assinalado” com 
51,8% das citações no ranking que 
abrange pequenas empresas dos seto-
res extrativo, de transformação e de 
construção, seguido de elevada carga 
tributária (35,8%). Em terceiro lugar, 
entre os principais problemas enfren-
tados pela pequena indústria, está a 
preocupação com “demanda interna 
insufi ciente”.

“O problema [de falta ou alto custo 
da matéria-prima] continua em pri-
meiro lugar para todos os segmentos 
industriais e, apesar de ter sofrido redu-
ção nas assinalações para a transforma-
ção (-6,9 pontos percentuais) e para a 
extrativa e (-6,8 pontos percentuais), o 
percentual aumentou para a indústria 
da construção (+5,4 pontos percentu-
ais) no segundo trimestre de 2022”, 
informa a pesquisa.

Vagas foram abertas com aposentadoria de dois ministros

DADO RUVIC/REUTERS
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�� febre
�� dor de cabeça
�� dores 
musculares
�� dor nas costas
�� gânglios 
(linfonodos) 
inchados
�� calafrios
�� exaustão

O presidente Jair Bolso-
naro indicou, ontem, os desem-
bargadores federais Messod 
Azulay Neto e Paulo Sérgio 
Domingues para o cargo de 
ministros no Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ). As vagas 
foram abertas com a aposenta-
doria dos ministros Napoleão 
Nunes Maia Filho, em dezem-
bro de 2020, e Nefi  Cordeiro, 
em março do ano passado.  

Os escolhidos serão sub-
metidos a sabatina na Comis-
são de Constituição, Justiça e 
Cidadania do Senado Federal. 
Se aprovados no colegiado e 
pelo plenário da Casa serão 
nomeados pelo presidente da 
República.

Messod Azulay Neto é 
desembargador do Tribunal 
Regional Federal da 2ª Região 
(TRF2) e Paulo Sérgio Domin-

gues, do Tribunal Regional 
Federal da 3ª Região (TRF3).

O STJ é composto por 
33 ministros. Um terço dos 
magistrados é escolhido den-
tre desembargadores dos tri-
bunais regionais federais e um 
terço dentre desembargadores 
dos tribunais de Justiça, indi-
cados em lista elaborada pela 
própria corte superior.

O último terço é escolhido, 
em partes iguais, entre advoga-
dos e membros do Ministério 
Público Federal, estadual e do 
Distrito Federal e Territórios, 
alternadamente. Nesse caso, 
os órgãos de representação 
das respectivas classes enviam 
uma lista com seis nomes ao 
STJ, o qual é responsável por 
elaborar lista tríplice e enviá-
-la para escolha do presidente 
da República.

O Brasil registrou, em 
julho de 2022, 7.112 mor-
tes pela Covid-19, o maior 
número desde março deste 
ano, quando mais de 10 mil 
mortes foram contabilizadas.

O número representa um 
aumento de 50% no número 
de mortes em relação a 
junho, quando 4.739 óbi-

tos foram registrados. Tam-
bém é o segundo mês con-
secutivo em que o número 
mensal de óbitos pela doença 
aumenta de um mês para 
outro.

Os dados foram apurados 
pelo consórcio de veículos de 
imprensa junto às secretarias 
de Saúde do país.
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PROFESSORES DO 
RIO ENTRAM EM 
GREVE POR 24H 
E SERVIDORES 
FAZEM 
MANIFESTAÇÃO 

Os servidores do Município 
do Rio de Janeiro  fazem 
manifestação amanhã, terça-
feira (2 de agosto), a partir das 
12 horas, na entrada principal 
do prédio da prefeitura, na 
Cidade Nova.  Os profissionais 
de educação vão fazer greve 
de 24h nesse mesmo dia e 
realizam assembleia na quadra 
da Estácio, às 9 horas, e irão 
em marcha até a Prefeitura. É 
a quarta grande manifestação 
do funcionalismo esse ano.  
Na pauta dos servidores 
estão a reposição salarial de 
26,16% , referente as perdas 
de fevereiro de 2019 a junho 
de 2022; o descongelamento 
de triênios e vale alimentação; 
e PCCs para a saúde a outras 
carreiras não contempladas.  
A Prefeitura do Rio de Janeiro 
continua sem apresentar 
um índice de reposição 
salarial para o funcionalismo 
e se nega a negociar com 
as representações dos 
servidores.  Muitos municípios 
já apresentaram seus índices. 
Mesquita, 12,46%; Seropédica, 
20%; Saquarema, 33,24%; 
Itaboraí, 15%; Maricá, 33,24%; 
Japeri, 31%.  

Contas no azul 
A Prefeitura do Rio começou o 
ano de 2022 com R$ 37 bilhões 
em caixa, R$ 6,2 bilhões a 
mais do que estava previsto. 
Desse total, R$ 4 bilhões 
vieram da venda da Cedae e 
até 2026 entrarão mais R$2,7 
bilhões.  Entraram também 
no  caixa da Prefeitura, através 
de empréstimo do Banco 
Mundial,  R$ 1,9 bilhão e outros 
R$ 700 milhões por manter a 
exclusividade  das contas dos 
servidores ativos, inativos e 
pensionistas no Santander.

TRECHO DA 
AVENIDA BORGES 
DE MEDEIROS, NA 
LAGOA, FICARÁ 
TOTALMENTE 
INTERDITADO POR 
TRÊS MESES

A Avenida Borges de Medeiros, 
na Lagoa, Zona Sul do Rio, 
está totalmente interditada no 
sentido Túnel Rebouças, na 
altura do Parque dos Patins. 
O bloqueio será para uma 
obra da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura. A Avenida 
Borges de Medeiros é uma 
importante via da cidade e um 
dos principais acessos ao Túnel 
Rebouças e ao Túnel Acústico 
Rafael Mascarenhas, com um 
volume diário médio de 55 mil 
veículos, quando considerado 
os dois sentidos de circulação. 
Como alternativa, os 
motoristas podem usar a 
avenida Epitácio Pessoa. Além 
disso, foram abertos alguns 
acessos no Parque dos Patins 
para viabilizar uma rota de 
desvio durante a obra, que deve 
durar três meses.

 Caminhão de combustíveis 
explode e mata motorista 

em acidente na BR-101

U
m caminhão de combustível tom-
bou e explodiu na BR-101, na al-
tura de Silva Jardim, no interior 
do estado do Rio, na manhã de on-

tem. O acidente matou o motorista do veículo.
As duas pistas da via ficaram totalmente 

interditadas, sem previsão de liberação por 

mais de quatro horas. Apenas no início da 
tarde que o fogo foi totalmente apagado. Até 
por volta das 14h30, as faixas da direita de 
ambos os sentidos foram liberadas. A infor-
mação foi confirmada pela Autopista Flumi-
nense (Arteris), concessionária que adminis-
tra o trecho da BR-101.

O caminhão transportava 35 mil litros de 
gasolina. Por conta disso a área precisou ser 
isolada. O acidente ocorreu por volta das 8h. 

O Corpo de Bombeiros, Polícia Rodoviá-
ria Federal e Ambipar, empresa especializada 
em atendimento de acidentes com produtos 
químicos, atuaram no local.

O caminhão 
transportava 
35 mil litros 
de gasolina

Nem a chuva e nem a frente fria dos últimos dias do 
foram suficientes para baixar a temperatura média do mês 
de julho no Rio. De acordo com o Sistema Alerta Rio e o 
Centro de Operações da Prefeitura do Rio, este foi o julho 
mais quente desde 2014, quando esta medida começou a 
ser aferida.

A média deste mês foi de 31,3°C, ficando 2,7ºC acima 
das médias de todos os meses de julho, que é de 28,6°C.

A temperatura mais alta deste mês foi medida na Esta-
ção Irajá: 37,1°C. A mesma temperatura já tinha sido veri-
ficada na Estação Guaratiba, em julho de 2015. A segunda 
mais alta foi em 2016, na Estação Barra/Riocentro, quando 
os termômetros marcaram 36,7°C e a terceira, na Estação 
Santa Cruz, em 2020, com 36,6°C .

A meteorologista do Alerta Rio Raquel Franco explicou 
que o mês teve menos frentes frias continentais do que o 
esperado, o que contribuiu para temperaturas máximas 
mais altas do que o normal para julho.

“Neste julho de 2022, tivemos três frentes frias que 
influenciaram o tempo na Cidade do Rio. Porém, apenas 
a última, do dia 29, passou pelo continente, trazendo uma 
massa de ar frio e derrubando as temperaturas de forma 
mais significativa e por mais tempo. As duas primeiras (13 
e 18) foram mais oceânicas”, disse.

A prefeitura divulgou o 
balanço do acordo judicial 
para melhorar o transporte 
de ônibus no Rio. Em dois 
meses, quase 40 linhas de 
ônibus sumidas voltaram a 
circular, segundo a Secreta-
ria Municipal de Transportes 
(SMTR), em pelo menos 17 
bairros. Mas ainda há muitos 
pontos sem nenhuma linha.

Segundo a secretaria, a 
cidade estava com 700 pon-
tos de ônibus desativados. 

Desse total, 450 já volta-
ram a receber alguma linha. 
Os outros 250 pontos estão 
sendo reativados gradativa-
mente.

Um dos pontos que volta-
ram a funcionar fica em São 
Conrado, na Zona Sul, por 
onde passava a linha 104 - 
ou Troncal 4 (Rodoviária X 
São Conrado).

Em dois meses, 39 linhas 
voltaram às ruas, com cerca 
de 200 ônibus na frota.

Os ônibus voltaram a 
circular em todas as regiões 
da cidade — Centro e zonas 
Norte, Oeste e Sul.

O acordo foi firmado 
entre a prefeitura, o Minis-
tério Público e as empresas 
de ônibus em 1º de junho. 
Além da tarifa que os passa-
geiros pagam (R$ 4,05), os 
consórcios recebem um sub-
sídio de R$ 1,78 por quilô-
metro. Mas é preciso cumprir 
80% das viagens planejadas.

RONDA  
DO POVO

Divulgação/ P.Thiry

Rio tem o mês 
de julho mais 

quente desde 2014, 
com média de 
temperatura  
de 31,3°C

31,3°C, ficando 2,7ºC 
acima das médias de 

todos os meses de 
julho, que é de 28,6°C

Quase 40 linhas de ônibus voltam a circular em dois meses

Linhas atendem cerca de 17 bairros
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Anderson Peixoto está ministrando a capacitação para os novos orientadores de trânsito
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A partir do dia 8 de agosto os voos de Macaé e de 
Campos realizados no Aeroporto Santos Dumont serão 
deslocados para o paulista Viracopos. Ou seja, o Rio irá 
perder esses voos.

Para Antônio Mariano, secretário municipal de Turismo, 
a retirada de voos que conectam Campos e Macaé à capi-
tal é algo que prejudica de sobremaneira a conectividade 
dentro do nosso próprio estado.

E ele ainda alega que a Prefeitura está tentando rever-
ter essa decisão. “A Prefeitura do Rio está trabalhando 
para auxiliar na reversão deste quadro, principalmente no 
fortalecimento do Aeroporto do Galeão, que deveria ser 
o verdadeiro hub não só do Rio de Janeiro, mas do país”.
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P
essoas físicas e jurídicas com 
débitos tributários e não tri-
butários terão a oportunida-
de de sanar as dívidas com o 

município. A Prefeitura de Nova Igua-
çu começa, a partir de 1º de agosto, 
o Programa de Incentivo à Regula-
rização Fiscal com a Fazenda Públi-
ca - REFIS 2022.

Aderindo ao programa, o contri-
buinte inadimplente poderá ter até 
100% de desconto em juros e multas 
moratórias. Para isso, é preciso estar 
em dia com os tributos relativos ao 
exercício fi scal de 2022 e buscar por 
um acordo até o dia 1º de novembro.

“O REFIS é uma grande oportu-
nidade para todos os contribuintes 
inadimplentes que desejam fi car em 
dia com o município. Nos próximos 
meses, faremos negociações que per-
mitirão o parcelamento da dívida em 
até seis anos e com um grande des-
conto em juros e multas. Quanto 
menor o parcelamento, maior será 
o desconto. Por isso é fundamental 
a adesão em massa ao REFIS”, con-
voca o prefeito de Nova Iguaçu, Roge-
rio Lisboa. “Os impostos arrecada-
dos serão destinados a importantes 
setores da cidade, como saúde, edu-
cação e infraestrutura”.

Os impostos mais devidos pelos 
contribuintes iguaçuanos são o IPTU 
e o Imposto Sobre Serviços de Qual-
quer Natureza (ISSQN), também 
chamado de ISS. De acordo com 
levantamento da Prefeitura, cerca 
de 10 mil empresas e 400 mil pessoas 
físicas estão em dívida com o muni-

cípio, totalizando R$ 2,6 bilhões não 
arrecadados pelos cofres públicos.

As dívidas poderão ser parceladas 
em até 72 vezes, desde que o venci-
mento mensal não seja inferior ao 
valor de uma UFINIG (Unidade Fis-
cal de Nova Iguaçu), que está em R$ 
69,02. No entanto, quem optar pelo 

pagamento à vista terá desconto de 
100% em juros e multas. No caso de 
parcelamento em até 10 vezes, o des-
conto será de 95%. O contribuinte 
ainda poderá optar por parcelamen-
tos entre 11 e 24 vezes (90% de des-
conto), 25 e 48 (85%), 49 e 60 (80%) 
e 61 a 72 vezes, com 75% de des-

conto em juros e multas moratórias.
Quem desejar ingressar no REFIS 

poderá ir à Central de Atendimento, 
no prédio da Prefeitura, Rua Athaide 
Pimenta de Moraes 528, Centro, de 
segunda a sexta-feira, das 9h às 17h, 
ou então fazer a negociação online 
acessando o Portal do Contribuinte 

(http://novaiguacu.rj.gov.br/con-
tribuinte/). Poderão ser negocia-
das dívidas de IPTU, ISSQN, taxa 
de poder de polícia e serviço, auto 
de infração e intimação, além de 
lançamentos efetuados por outros 
órgãos e entidades, exceto multas 
de trânsito.

Contribuintes inadimplentes poderão 
parcelar dívidas em até seis anos 
ou optar por pagamento à vista com 
100% de desconto em juros e multas

A Secretaria de Mobilidade 
Urbana de Belford Roxo está 
promovendo esta semana um 
curso de capacitação para 28 
novos orientadores de trân-
sito, que irão atuar em diver-
sos bairros ajudando na fl uidez 
do trânsito. Eles estão tendo 
aulas teóricas e, nos próximos 
dias, será a parte prática.

Na avaliação do secretá-
rio municipal de Mobilidade 
Urbana, Marcelo Machado, 
a capacitação é fundamental 
para que os orientadores domi-
nem as noções de trânsito para 
que possam prestar um ser-
viço de qualidade à popula-
ção. “Nossa demanda é muito 
grande, pois o município tem 
cerca de 80 km2. Os orienta-
dores se juntarão aos agentes 
para darmos fl uidez ao trân-
sito. Trabalhamos em várias 
frentes, como porta de esco-
las, travessias, entre outros 
pontos. Outro ponto a se des-
tacar é que quero pedir aos 
motoristas que evitem colocar 
carros em cima de calçadas, 
pois é infração (além da multa, 
perda de 5 pontos na carteira) 
e impede o ir e vir das pessoas 
com pouca mobilidade.

Durante as aulas, minis-
tradas pelo agente de trânsito 
Anderson Peixoto, os alunos 
terão noções sobre o Código 
Brasileiro de Trânsito; como 
se comportar em um acidente 
e como funciona o seguro 

DPVAT, entre outros temas. 
“Nossa preocupação é capaci-
tar bem esses agentes para que 
eles possam trabalhar pela fl ui-
dez do trânsito, dando sempre 
atenção ao pedestre em uma 
travessia, por exemplo. Essa 
semana são aulas teóricas, mas 
nos próximos dias iremos para 
as ruas fazer o que chamamos 
de laboratório, que é a prática 
dos agentes no trânsito”, des-

tacou Anderson Peixoto, acres-
centando que há um projeto-
-piloto para a Secretaria de 
Mobilidade Urbana capacitar 
os motoristas que se interessa-
rem em conhecer a legislação.

Uma das mais animadas na 
capacitação é Viviane Gomes, 
41 anos. Ela estava desempre-
gada há dois anos e meio e vê 
no cargo de orientador uma 
chance de novo emprego e de 

poder ajudar a melhorar ainda 
mais o trânsito do município. 
“Estou feliz com a oportuni-
dade, pois estava desempre-
gada há um bom tempo. Estou 
pronta para ajudar, pois sou 
habilitada e tenho a visão do 
motorista sobre o trânsito. 
Agora estou no outro lado e 
com a função de orientar”, 
concluiu Viviane, que tem um 
casal de fi lhos.

A partir do mês de agosto o RJ perde a tradicional 
conexão aérea entre as cidades; o aeroporto de 
Viracopos, em SP, passa a receber as viagens
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Prefeitura de Itaguaí 
mostrou mais uma vez 
estar engajada quando 
o assunto é preserva-

ção ambiental. Técnicos da Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente 
e Planejamento (SMMAP) inicia-
ram, hoje, a restauração de quase 
um hectare (10 mil metros quadra-
dos) de manguezal, localizado na 
área conhecida como Frontal das 
Ilhas, em Coroa Grande.

O projeto, que é inédito no 
município, tem como objetivo o 
reflorestamento desta área, que 
é de propriedade da Prefeitura. 

Nesta primeira fase, serão planta-
das cerca de 13 mil mudas de arvo-
res nativas, especialmente, de área 
de mangue, mas, no total, cerca de 
6 mil hectares serão contemplados. 
Todo projeto está sendo realizado 
através de compensação ambiental.

Segundo a secretária de Meio 
Ambiente, Shayene Barreto, o pro-
jeto é de extrema importância para 
a biodiversidade e, inclusive, para 
a recuperação da Baía de Sepetiba, 
que há anos vem sofrendo com a 
degradação ambiental.

“Vemos tantas notícias que 
mostram o quanto o nosso meio 

ambiente vem sendo degradado e 
o meu maior orgulho é ver que Ita-
guaí está indo na contramão disso. 
O governo do prefeito Rubão vem 
buscando a preservação, a susten-
tabilidade e colocando em prática 
ações realmente efetivas. Hoje, 
Itaguaí sai na vanguarda em rela-
ção aos municípios no entorno da 
Baía de Sepetiba, que é de extrema 
importância para todo o Estado. É 
gratificante deixar esse legado para 
a comunidade e para as gerações 
futuras”, declarou a secretária.

Presente em 338 municípios 
brasileiros, os manguezais são 

ecossistemas costeiros de transi-
ção entre os ambientes terrestre 
e marinho. E é conhecido por ser 
extremamente produtivo, capaz de 
oferecer serviços ecossistêmicos 
valiosos e gerar ao Brasil benefí-
cios socioeconômicos estimados 
em US$ 5 bilhões, especialmente 
com a pesca, turismo e valor de 
existência.

Devido a sua elevada biodiver-
sidade, as áreas onde se locali-
zam os mangues são grandes ber-
çários naturais para aves, peixes, 
moluscos e crustáceos, além de 
ser um ecossistema importante 

para combater mudanças climá-
ticas. Isso porque o bioma equi-
libra a emissão de gases do efeito 
estufa, retendo 57% mais carbono 
(CO2) que outras vegetações em 
seu solo, regulando, assim, o clima 
do planeta.

A equipe técnica da SMMAP 
ainda realizou um planejamento 
remoto sobre outras áreas poten-
ciais dentro do município, que não 
são propriedade da Prefeitura, para 
receber este projeto futuramente. 
Segundo a base de dados, as áreas 
somadas representam mais de 24 
hectares de área degradada.
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O governo do estado, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos, entre-
gou na última semana, 500 cartões 
para as famílias que perderam suas 
casas por conta das chuvas do iní-
cio do ano em Petrópolis. O benefí-
cio, em forma de cartão de débito, 
no valor de R$ 3 mil, pode ser usado 
para a compra de móveis, material 
de construção ou eletrodomésticos 
da linha branca em lojas físicas.

A entrega está sendo feita em par-
ceria com a prefeitura e vai contem-
plar cerca de 3.900 famílias. Os car-
tões serão distribuídos em 8 lotes 
para não gerar aglomerações. O 
benefício é destinado à população 
de baixa renda atingida por enchen-
tes, deslizamentos, desabamentos e 
incêndios.

Petrópolis foi a cidade mais pre-
judicada no estado com as chuvas 
de fevereiro. Muitas famílias perde-

ram suas casas.
Desde maio deste ano, 14 cida-

des já receberam o benefício: Bel-
ford Roxo, Mesquita, Paraty, Nova 
Iguaçu, Queimados, Magé, Aperibé, 
Porciúncula, Laje de Muriaé, Mira-
cema, Cambuci, Italva, Bom Jesus 
de Itabapoana e agora Petrópolis. 
Foram R$ 21 milhões investidos pelo 
governo estadual nestas regiões. A 
entrega em Angra dos Reis está pre-
vista para esta semana.

Decisão foi tomada após nota técnica enviada pela Secretaria 
Estadual de Saúde nesta quinta-feira, 28 de julho
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Total de 500 cartões 
foram entregues na 
última semana

Mesquita convoca pes-
soas a partir de 18 anos para a 
segunda dose de reforço contra 
a covid-19. Sendo assim, todos 
aqueles que tiverem tomado a 
primeira dose de reforço há, 
pelo menos, quatro meses, e 
fi zerem parte da faixa etária 
convocada, já podem procurar 
um dos seis postos de imuni-
zação no município. Para isso, 
no entanto, é preciso apresen-
tar o CPF ou cartão do SUS, 
além do cartão de vacinação 
com as doses anteriores.

��������	
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É importante relembrar 

que o município segue com a 
vacinação geral contra covid-
19, agora incluindo a segunda 
dose de reforço para pessoas a 

partir de 18 anos. Nesse caso, 
munícipes que têm a partir de 
3 anos de idade, com ou sem 
comorbidades ou defi ciência 
permanente, também procu-
rar um dos postos de imuni-
zação de Mesquita.

A vacinação infantil, no 
entanto, acontece em três pos-
tos específi cos. São eles: a Vila 
Olímpica Municipal, locali-
zada no Cosmorama, em frente 
à estação Edson Passos; na Clí-
nica da Família França Leite, 
na Chatuba; e no Centro de 
Vigilância em Saúde Paraná, 
que fi ca no Centro da cidade.

Para o público infantil, é 
necessário também apresen-
tar a caderneta de vacinação 
infantil e estar na companhia 
de um pai ou responsável legal.
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MULHER FLAGRADA ESCONDENDO 
DROGAS EM QUADROS

Agentes da Polícia Federal (PF) do Aeroporto Internacional  
do Rio de Janeiro, o Galeão, prenderam uma mulher suspeita 
de tentar embarcar em um voo com droga escondida em dois 
quadros. A jovem de 20 anos, nascida em Taboão da Serra, 
município de São Paulo, pretendia embarcar para Tunes, capital 
da Tunísia, no norte da África, em voo com escala em Paris, 
na França, na Europa. Segundo a Polícia Federal, os agentes 
descobriram a droga em dois quadros após fiscalização de 
rotina na bagagem da passageira. A quantidade da droga só 
será revelada após a perícia técnica da força policial. A mulher 
foi encaminhada à Superintendência da Polícia Federal no Rio 
de Janeiro, onde foi registrada a prisão em flagrante. Ela vai 
responder pelo crime de tráfico transnacional de drogas, cuja 
pena pode chegar até 15 anos de reclusão.

O número de mortes em 
confronto com a polícia quase 
que dobrou, no mês de junho, 
nas áreas dos primeiros bata-
lhões que implantaram o uso 
de câmeras nos uniformes dos 
PMs. O equipamento é apon-
tado como um dos instrumen-
tos para redução da letalidade 
policial no estado. Segundo 

o jornal O Globo, especialis-
tas afirmam que só as câme-
ras não resolvem o problema 
da violência policial. Tam-
bém foi ressaltado que uni-
dades como o Bope da PM 
e a Core (Coordenadoria de 
Recursos Especiais) da Polí-
cia Civil, conhecidas por atu-
arem mais diretamente em 

confrontos, não fazem o uso 
de câmeras e ainda não há 
previsão para a implantação 
pelo estado.

Desde 30 de maio, poli-
ciais do 2º BPM (Botafogo), 
3º BPM (Méier), 4º BPM 
(São Cristóvão), 6º BPM 
(Tijuca), 16º BPM (Olaria), 
17º BPM (Ilha do Governa-

dor), 19º BPM (Copacabana) 
e 23º BPM (Leblon) usam 
as microcâmeras. O 5º BPM 
(Praça da Harmonia) e o 22º 
BPM (Maré) começaram o 
serviço com as câmeras nos 
uniformes de seus policiais 
três dias depois dos demais, 
portanto, ainda na primeira 
semana de junho. Os núme-

ros foram divulgados pelo Ins-
tituto de Segurança Pública 
(ISP) na última quinta-feira 
(21).

Na soma das 10 Áreas 
Integradas de Segurança 
Pública (Aisps) desses bata-
lhões, o número de homicí-
dios por intervenção policial 
passou de nove, em junho de 

2021, para 16, no mesmo mês 
deste ano. O maior aumento 
ocorreu na área do Méier: de 
duas mortes em confronto em 
junho do ano passado para 
seis este ano. Nas Aisps 2, 4, 
19, 22 e 23 não houve homicí-
dios por intervenção policial, 
também conhecidos como 
autos de resistência. 

Número de confronto quase dobra em áreas de batalhões que usam câmeras nos uniformes
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“Pega-fujão”: Governo vai intensificar 
fiscalizações da Operação Lei Seca

A 
Secretaria estadual de Governo 
anunciou um reforço nas fiscali-
zações da Operação Lei Seca. O 
número de equipes de vistoria vai 

dobrar de 15 para 30. Além disso, grupos de 
agentes vão atuar sem pontos fixos em ações 
já batizadas de “pega-fujão”.

Serão quatro duplas de policiais em moto-
cicletas, que, diariamente, vão trabalhar nas 
principais rotas alternativas dos locais onde 

são montadas as operações. A ideia é surpre-
ender os motoristas que tentam driblar a fis-
calização, usando informações de conhecidos 
ou de aplicativos.

O reforços das blitzes tem o objetivo de 
reduzir o número de motoristas que dirigem 
após beber. Um levantamento feito pela Ope-
ração Lei Seca mostra que, nos últimos meses, 
houve aumento do número de pessoas que 
testaram para alcoolemia ou se recusaram a 

se submeter ao exame.
A região do Médio Paraíba foi a que apre-

sentou a maior taxa de crescimento nos fla-
grantes de alcoolemia. Se em 2019 a taxa era 
de 8,7% de testes positivos, nos primeiros seis 
meses deste ano o percentual ficou em 25,8%. 
Na Região Metropolitana do Rio, índice subiu 
de 4,4% para 11,6%.

— Estamos criando novas estratégias e 
investindo em educação para reduzir as atuais 

taxa — disse o tenente-coronel Fábio Pinho, 
superintendente da Operação Lei Seca.

De acordo com balanço da Operação Lei 
Seca, as fiscalizações realizadas de janeiro a 
junho deste ano, já somam 1.737 locais, com 
abordagem a mais de 172 mil motoristas em 
todo o Estado do Rio. Um resultado 20% maior 
do que as ações realizadas em 2019, quando 
os agentes inspecionaram, nos doze meses, 
286 mil condutores em 2.372 operações.

Serão quatro duplas de 
policiais em motocicletas, 

que, diariamente, vão 
trabalhar nas principais rotas 
alternativas dos locais onde 
são montadas as operações

CONDENADO POR FORNECER 
ARMAS À MILÍCIA É PRESO
Um homem condenado a nove anos de prisão por fornecer 
munição a uma milícia que domina seis bairros de São Gonçalo, 
na Região Metropolitana do Rio, tinha Certificado de Registro 
(CR) emitido pelo Exército e podia comprar cartuchos e armas 
legalmente. Eduardo Waldemiro 
da Costa Pereira, preso em 
2018 após ter seu nome 
mencionado em ligações 
telefônicas interceptadas 
pelo Ministério Público 
do Rio (MPRJ) e pela 
Polícia Civil, integra 
a categoria dos 
Caçadores, Atiradores e 
Colecionadores, os CACs 
— que tiveram o acesso a 
armamento expandido desde o 
início do governo de Jair Bolsonaro. Na época em que, segundo 
o MP, Pereira abastecia o grupo paramilitar com munição, 
ele trabalhava como instrutor de tiro e tinha até uma loja de 
armas. O atirador foi um dos 23 alvos da Operação Gerais, que 
desarticulou três grupos de milicianos que atuavam em São 
Gonçalo e em Maricá. Segundo a denúncia do MP, Pereira — que 
também é oficial da marinha mercante — tinha como funções 
coordenar “os pontos de segurança clandestina” de uma das 
quadrilhas e fornecer munição a integrantes da milícia, além de 
negociar armamento.

POLÍCIA CIVIL PRENDE  
HOMEM SUSPEITO DE 

ESTUPRAR E ENGRAVIDAR  
A ENTEADA DE 13 ANOS

Policiais da Delegacia Especial de Atendimento   
à Mulher de Belford Roxo (DEAM-Belford Roxo) prenderam 
um homem suspeito de abusar sexualmente da enteada  

de 13 anos de idade.
De acordo com a Polícia Civil, a investigação teve início no dia 
30 de maio após denúncia da mãe da adolescente. Ela contou 

que a filha sofreu um aborto espontâneo ao ser levada para 
uma unidade médica. Na ocasião, a menina disse à equipe 

médica que vinha sendo abusada sexualmente pelo padrasto.
Diante da denúncia, a delegada Ana Carla Nepomuceno pediu 

a prisão de Cristiano. Após a expedição do mandado, de 
prisão foi realizado um levantamento pelo setor de inteligência 
e, em seguida, os policiais estiveram em diversos endereços 
nos municípios de Belford Roxo, Nova Iguaçu e, por fim, São 
João de Meriti, onde encontraram o suspeito escondido na 

casa de familiares. Cumpridas as formalidades legais, ele será 
encaminhado para o sistema prisional.
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Família em cárcere: material  
encontrado pode ser de mais uma vítima

U 
m homem, 46 anos, acusado de estuprar os pró-
prios filhos, de 3 e 7 anos foi preso ontem em 
uma plataforma petrolífera na Bacia de Santos, 
no litoral de São Paulo. De acordo com a Polí-

cia Civil, o suspeito abusava frequentemente das crianças.
A ação foi realizada pela Delegacia de Proteção à Criança 

e ao Adolescente (DPCA) de Niterói. O acusado foi reti-
rado de helicóptero da plataforma e levado para a 76ªDP 
(Niterói).

Segundo relatos de testemunhas e depoimentos das 
vítimas, o acusado se aproveitava da ausência da mãe dos 
filhos para praticar os abusos. No entanto, o último ato de 
violência foi flagrado pela mãe, que procurou a delegacia 
e formalizou a denúncia.

Durante as investigações, os agentes apreenderam 
duas cartas escritas por uma das crianças, em que rela-
tava alguns dos abusos sexuais praticados pelo pai e pedia 
desesperadamente por socorro.

Além disso, também foi apreendida uma bolsa contendo 
preservativos, remédios para disfunção erétil e lubrifican-
tes íntimos que, segundo as vítimas, eram utilizados pelo 
pai durante a prática criminosa.

O preso coagia as crianças a não relatarem os abusos 
sofridos, sob ameaças de matar a mãe e a avó das vítimas. 
Contra ele foi cumprido um mandado de prisão temporária.

Homem vai preso 
acusado de estuprar 
filhos de 3 e 7 anos
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SUSPEITOS ARMADOS  
CAPTURADOS EM BELFORD ROXO

Agentes do 39° BPM (Belford Roxo) prenderam, na 
madrugada de ontem, dois suspeitos em Belford Roxo, na 
Baixada Fluminense. Segundo a corporação, os policiais 
estavam em um patrulhamento pela Estrada da Mineira, no 
bairro Areia Branca, quando abordaram dois homens num 
veículo. Durante a revista, uma pistola, dois carregadores e 
34 munições foram encontrados. A dupla foi presa.
O caso foi registrado na 54ª DP (Belford Roxo).

BANDIDO FICA FERIDO 
DURANTE CONFRONTO EM JAPERI

Um criminoso foi ferido durante um confronto com 
policiais do 24°BPM (Queimados), em Japeri, na Baixada 
Fluminense. Segundo a corporação, agentes realizavam 
policiamento no bairro de Engenheiro Pedreira, quando 
foram atacados a tiros pelos bandidos. Após o tiroteio, os 
policiais encontraram o suspeito ferido e o socorreram 
à Policlínica Itália Franco, também em Japeri, onde está 
sob custódia. Com ele, foi apreendida uma pistola calibre 
9mm com kit rajada. A ocorrência foi encaminhada à 
63ªDP (Japeri).

BANDIDOS FAZEM ARRASTÃO 
E LEVAM ATÉ TÊNIS DE 
PASSAGEIROS DE TREM

Passageiros foram 
assaltados dentro de 
um trem do ramal de 
Santa Cruz, na altura 
da Praça da Bandeira, 
na Zona Norte do Rio. 
Segundo as vítimas, os 
ladrões roubaram até 
os tênis que as pessoas 
estavam calçando. Uma 
passageira reclamou da 
falta de policiamento 
na estação e disse 
houve um arrastão no 
trem. “Estamos aqui 
numa estação, encurralados aqui, não tem polícia. Estou 
encurralada, levaram minha bicicleta novinha, entendeu? 
Não vem polícia aqui, nada. Meu celular não pega. A polícia 
não atende”, reclamou uma passageira.O assalto ocorreu 
quando o trem seguia para a Central do Brasil. Segundo 
a Polícia Militar, não houve um arrastão. Somente uma 
vítima pessoa procurou a polícia para relatar o assalto. Os 
criminosos fugiram.Os agentes do Grupamento Ferroviário 
reforçaram o policiamento nas estações. A SuperVia 
informou que não houve impacto na circulação dos trens.

O preso coagia as crianças 
a não relatarem os abusos 

sofridos, sob ameaças de matar 
a mãe e a avó das vítimas

A Polícia Civil investiga se o material 
biológico humano encontrado na casa 
onde mãe e dois filhos viviam em cár-
cere privado, em Guaratiba, Zona Oeste 
do Rio, são de um corpo em decom-
posição. Segundo Cristiane Carvalho, 
titular da Delegacia de Atendimento 
à Mulher (Deam) de Campo Grande, 
responsável pela investigação, o mate-
rial encontrado por cães farejadores do 
Corpo de Bombeiros, no último sábado 
(29), foi enviado para perícia, “pois 

nada foi visível aos olhos”. A delegada 
estuda, ainda, realizar uma nova perí-
cia na casa durante a semana.

Foram recolhidas também amostras 
de terra e “restos de materiais parcial-
mente robustos” para análise no Ins-
tituto de Criminalística Carlos Éboli 
(ICCE). Luiz Antônio Santos Silva, 
de 49 anos, marido e pai das vítimas, 
teve a prisão convertida em preventiva 
e vai responder por sequestro, tortura 
e cárcere privado.

As vítimas, mantidas em situações 
precárias por 17 anos, receberam alta 
do Hospital Municipal Rocha Faria, 
em Campo Grande, na sexta-feira (29). 
Eles ficaram apenas um dia internados. 
Os três deram entrada na unidade com 
quadro de desnutrição e desidratação 
grave. Segundo a Secretaria Munici-
pal de Saúde, a partir de agora, eles 
receberão acompanhamento e trata-
mento psicológico por meio do Cen-
tro de Atenção Psicossocial.

A delegada 
estuda, ainda, 

realizar uma 
nova perícia na 

casa durante 
a semana
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Quando o assunto é estilo, 
Sabrina Sato tem propriedade 
para falar! Neste domingo, 31, 
a apresentadora compartilhou 
alguns looks escolhidos para 
curtir as férias nas Bahamas.
No perfil do Instagram, a musa 
abriu um álbum de fotos ao 
lado do marido, Duda Nagle (39), e da filha, Zoe 
(3), e impressionou os fãs com as peças.

CULTURA RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 2 DE AGOSTO DE 2022

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

Hoje é bem importante estar com as suas ideias alinhadas com as ideias das 
pessoas do seu convívio. Oportunidades podem surgir se você impuser rapidez 
em sua tomada de decisão. É importante trocar, conversar e chegar a um 
consenso para evitar conflitos. Mantenha a leveza e o otimismo. Acredite que a 
sorte pode mudar tudo.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia favorece suas emoções. Você pode estar muito mais gentil e 
amoroso, e isso traz beleza e harmonia para o seu dia. Mantenha-se 
aberto para o novo e para novos aprendizados. Aposte em um hobby e 
em tarefas que tragam bem-estar. Saiba escolher bem as suas batalhas.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje o dia favorece a estabilidade. Evite excesso de novidades e se 
mantenha em uma direção mais segura, que traga progresso, mesmo que 
lento. Mantenha sua estabilidade emocional, o que pode ser desafiador. 
Evite decisões extremas ou importantes. Antes, pense e avalie bem.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia traz coragem para realizar. Você pode conseguir avançar ou iniciar 
coisas que estava procrastinando há tempos. Aproveite a onda da Lua 
Nova para começar coisas que te trarão bem-estar e lucros. As relações 
interpessoais também podem te deixar satisfeito. Além disso, as pessoas 
hoje te elogiam e te colocam para cima, elevando sua autoestima

LEÃO
23 jul a 22 ago

O dia pode trazer bastante trabalho e reconhecimento. Tome cuidado com a 
desconexão com as coisas que está fazendo, o que pode desmotivá-lo. Mantenha 
os pés no chão e evite se iludir. Sua capacidade de ser prático e objetivo pode ser 
vista, o que pode trazer frutos. É importante se manter aberto e com vontade de 
aprender com os demais.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O dia pode trazer algo do passado à tona, como algum projeto ou relacionamento 
que pode ser recuperado. Se houver brigas e desentendimentos, não será para 
sempre. Basta dar tempo ao tempo. Amplie seu poder de comunicação. Você pode 
realizar trocas profundas e confidenciais no dia de hoje, seja no lado amoroso, seja 
no lado de amizade. Além disso, você pode começar a planejar um passeio.

LIBRA
23 set a 22 out

Hoje o dia traz um pouco de desconfiança para as relações. Pode ser apenas 
uma paranoia, mas evite brigas e saiba dialogar. O dia favorece ações em 
direção a um objetivo. Você pode sentir muita disposição e ânimo para 
resolver seus problemas, mas tome cuidado para não atropelar as pessoas 
com o seu ímpeto. Saiba ser mais organizado. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

oje o dia pode trazer atrasos ou mudanças de última hora, o que traz a 
necessidade de ser mais flexível. Você pode estar com bastante foco nos 
seus projetos e planos, conseguindo realizar suas ideias, mesmo enfrentando 
obstáculos. Continue se sentindo inspirado e motive as pessoas. Você pode 
assumir algum papel de liderança que te tira da sua zona de conforto.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje o dia traz mudanças, muitas delas desejadas, nem que seja 
inconscientemente. O dia pode trazer mudanças na sua casa ou na família. Tome 
cuidado com prejuízos inesperados. Cuide bem do seu dinheiro. Excessos de 
desejos podem ser um problema. Mantenha-se intuitivo e inspirado. Além disso, 
busque novas aventuras e experiências, porque isso vai abrir horizontes.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje o dia traz criatividade e amor. Você pode se beneficiar deste dia para 
inovar ou conquistar quem deseja. O amor está potencializado. É um dia 
favorável para fazer o que realmente gosta, inclusive pode sentir que está 
procrastinando tudo o que é chato. Evite promessas demais, porque depois 
pode se enrolar. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia traz calma e receptividade; isso pode ser fantástico para assumir mais 
responsabilidades, acolher os outros e ajudar. Quanto mais altruísta for, mais 
prosperidade pode conquistar. É importante manter a aura de confiabilidade e 
não querer fazer mil coisas de uma vez para não se sobrecarregar.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje o dia pode ser confuso e intenso, cheio de emoções e dramas, sejam 
seus ou dos outros. A família pode ser um ponto de apoio e também de 
preocupação. Saiba se orgulhar de si mesmo e não estagne. Existem coisas 
novas para aprender. Ótimo dia para trabalhar ideias criativas e resolver 
pendências antigas e/ou financeiras.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

BIANCA ANDRADE DESABAFA SOBRE 
CRÍTICAS À VIDA DE SOLTEIRA
Mãe de Cris e recém-separada do pai da criança, 
Fred, Bianca Andrade está aproveitando a 
vida de solteira, mesmo em meio a críticas. 
A influenciadora afirmou que a sua liberdade 
é uma forma de inspirar outras mulheres.
“Eu tento respeitar essas várias mulheres dentro 
de mim. Até para inspirar outras mulheres. 
Mães também podem fazer uma resenha 
com os amigos, curtir a noite e rebolar!”.
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FESTIVAL DO TORRESMOFESTIVAL DO TORRESMO  
NO UPTOWN BARRANO UPTOWN BARRA

Oevento mais consagrado no Brasil no que-
sito carne suína comemora sua 100ª edi-
ção, estreando na cidade do Rio de Janei-
ro, mais precisamente no Uptown Barra. 
O Festival do Torresmo acontece nos dois 
primeiros finais de semana de agosto - de 
4 a 7/8, e de 11 a 14/8, com a presença 

confirmada do Embaixador Adan Garcia, chef especialis-
ta em carne de porco. A entrada será franca.

Pioneiro e considerado, hoje, o maior Festival do Tor-
resmo do Brasil, o evento reúne, pela primeira vez na 
cidade, o melhor da gastronomia com shows para vários 
gostos. Para os amantes da carne de porco, vai ter joelho 
de porco, leitão à pururuca, torresmo de rolo, recheado e 
mineiro, costela suína, pernil, pancetta, entre outras delí-
cias. É previsto um consumo de cerca de 10 toneladas de 
proteína suína. Entre os convidados, Adan Garcia, chef 
especialista em carne de porco. No menu, seu premiado 
Baião de Dois e o Arroz Carreteiro, que promete trazer o 
melhor da culinária mineira.

O festival conta com 25 expositores, entre food trucks 

e barracas que, além de oferecer pratos com carne suína, 
trabalham com gastronomia variada. E, claro, o chopp arte-
sanal não pode faltar.  Além da gastronomia impecável, e 
com uma variedade para agradar a todos os paladares, o 
evento conta com uma programação musical trazendo os 
melhores covers de bandas nacionais e internacionais, nos 
estilos pop rock até sertanejo.

“Estamos bem otimistas para essa edição, e espe-
ramos mais de 100 mil pessoas ao longo dos oito dias. 
É um evento que vem conquistando cada vez mais o 
público pelo Brasil“, comenta Eduardo Bueno, organi-
zador do festival.

 
DIVERSÃO PARA TODA A FAMÍLIA

Consagrado no interior de São Paulo, Minas Gerais e 
Rio de Janeiro, o Festival do Torresmo é pioneiro e o maior 
do Brasil com mais de 90 edições realizadas e 3 milhões de 
visitantes. O evento gastronômico promete deixar a cidade 
do Rio de Janeiro mais “crocante”. 

O Festival do Torresmo é Pet Friendly e conta com área 
kids. Ou seja, diversão garantida para toda a família.
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SATO 
ESBANJA 
ESTILO EM 
FÉRIAS NAS 
BAHAMAS

Evento promete deixar o 
Rio mais “crocante”
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Após quarenta e três discos gravados, 
cinco prêmios Grammy e o título de Doutor 
Honoris Causa em música pela Universi-
dade de Berklee, em Boston, Milton se pre-
para agora para cantar seus maiores 
sucessos numa turnê que vai 
passar por Brasil, Europa 
e Estados Unidos

A Jeunesse Arena, 
ao lado do Parque 
Olímpico, recebe 
entre os dias 5 e 
7 de agosto Mil-
ton Nascimento 
com sua aclamada 
turnê de despedida.

Com uma trajetó-
ria que completa 60 de 
anos de carreira e oitenta 
de vida, Milton Nascimento 
decidiu que chegou a hora de se des-
pedir dos palcos. Mas, para que esse ciclo 
fi casse completo, o artista decidiu prestar 
uma última homenagem aos fãs com uma 
turnê internacional que promete ser épica: 
“A Última Sessão de Música”.

“Eu jamais poderia encerrar essa parte 
da minha vida de tantos anos na estrada 
sem homenagear aqueles que me acom-

panham esse tempo todo: os fãs. E essa 
turnê foi pensada especialmente pra vocês”, 
explica Milton.

Após quarenta e três discos gravados, 
cinco prêmios Grammy e o título de 

Doutor Honoris Causa em 
música pela Universidade 

de Berklee, em Bos-
ton, Milton se pre-

para agora para 
cantar seus maio-
res sucessos numa 
turnê que vai pas-
sar por Brasil, 
Europa e Estados 

Unidos.
De acordo com 

Milton, “seria impos-
sível fazer essa despe-

dida sem colocar no reper-
tório músicas de todas as fases da 

carreira”. E completa: “a gente quer pro-
porcionar uma experiência única e emocio-
nante, do começo ao fi m”. Sobre o repertó-
rio da turnê, Milton já adianta que clássi-
cos como “Ponta de Areia”, “Encontros e 
Despedidas”, “Travessia”, “Cio da Terra” e 
“Nos Bailes da Vida”, não podem faltar no 
set list. “O resto é surpresa”, diz ele.

No domingo, dia 14 de agosto, o Barra World 
vai receber os competidores do Downhil, uma 
modalidade de mountain bike que consiste em 
descer com a maior velocidade e no menor tempo 
possíveis, um percurso com vários obstáculos.

No caso da prova dentro do shopping – que é 
temático e reproduz a arquitetura e os principais 
monumentos de vários países – o trajeto terá lar-
gada no terceiro andar e chegada no estaciona-
mento do subsolo, passando pela escada de ferro, 
a Esfi nge com a escada rolante, a praça da Ale-
manha e o setor Japão.

Por se tratar de uma prova especial, a primeira 
dentro de um shopping na América Latina, não serão 
feitas fases classifi catórias. Haverá apenas um treino 
livre pela manhã e competição logo em seguida.

Segundo José Koury, idealizador do Barra 
World, tudo será realizado dentro das normas 
de segurança. “Durante todo domingo, apenas a 
praça de alimentação irá funcionar e o percurso 
será balizado com fi tas e fi scais espalhados ao 
longo. Os competidores só poderão participar se 
além das bikes apropriadas para o esporte, usa-
rem todos os equipamentos de segurança obri-
gatórios da modalidade. E para se inscrever, no 
caso de ser menor de idade, terá que ter o acom-
panhamento de um responsável”, declara.

� Universo Spanta 2023 vai 
agitar o verão carioca du-
rante todo o mês de janei-
ro. Serão três palcos em uma 
área de mais de 60 mil me-
tros quadrados às margens 
da Baía de Guanabara, na 

Marina da Glória. Além do line-up estre-
lado de 2022, que teve sua edição cancela-
da devido a pandemia de Covid-19, novos 

nomes que subirão palcos, como Thiagui-
nho, Emicida, Rael, Lagum, Cynthia Luz, 
entre outros. As vendas dos ingressos co-
meçam no dia 4 de agosto, às 20h.

Como programado em 2022, quando o 
festival precisou ser adiado, a noite de aber-
tura, em 5 de janeiro, quinta-feira, mantém 
a homenagem aos profissionais de saúde 
previamente cadastrados, que terão entrada 
gratuita.

Com curadoria musical diversificada e 
uma programação ampla, o festival celebra 
a pluralidade cultural brasileira. “Nosso 
desejo é integrar as mais diversas manifesta-
ções musicais do país a um cenário paradisí-
aco, onde o grande protagonista é o público. 
Estamos ávidos para apresentar ao Rio e ao 
Brasil um Universo potente, diverso, inclu-
sivo e sustentável“, afirma Diogo Castelão, 
criador do Universo Spanta. 
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O livro Vidas 
Alheias é uma obra 
que aborda temas 
sociais do cotidiano 
empresarial, de 
forma crítica e cria-
tiva, construindo 
uma identidade forte 
e com autonomia e 
singularidade para 
não se tornarem 
escravos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá a 
arma capaz de desfazer as algemas da escra-
vidão e despertar a tríade da inteligência 
humana, que é duvidar, perguntar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, somente 
quem tem acesso a uma boa leitura poderá 
construir uma boa comunicação.

Disse Bill Gates: “Meus fi lhos terão com-
putadores, sim, mas antes terão livros, sem 
livros, sem leitura, os nossos fi lhos serão 
incapazes de escrever - inclusive sua pró-
pria história”.

Boa leitura e liberte-se!
https://paradoxum.org/livro/vidas-alheias
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SERVIÇO
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�� Universo Spanta
Local: Marina da Glória – Av. Infante 
Dom Henrique, S/N, Glória, Rio de 
Janeiro
Ingressos e valores: www.
universospanta.com.br
Vendas de ingressos abertas a partir do 
dia 4 de agosto, às 20h. 
�� Dia 6 de janeiro – Sexta-feira
Duda Beat, Gilsons, Marina Sena, Chico 
Chico, Bloco 442, Lamparina, Maracutaia 
Sonora, Glitterada, Bruna Strait, 
Marcelinho da Lua, Minha Luz é de Led, 
Yasmin Vilhena.
�� Dia 7 de janeiro – Sábado 
Ivete Sangalo, Zeca Pagodinho, 
Ferrugem, Maiara e Maraisa, Melim part. 
Ana Gabriela e OutroEu, Vitão, Eu Amo 
Baile Funk, Luan Otten part. Elana Dara 
e Mariana Nolasco, Orquestra Voadora, 
São Clemente, Roda do Spanta.
�� Dia 13 de janeiro – Sexta-feira
Emicida; Planet Hemp; BaianaSystem; 
Rael; Francisco, El Hombre; Feijão; Rapha 
Lima; Tamy; Bahruth; Saddam.
�� Dia 14 de janeiro – Sábado
Thiaguinho, Luísa Sonza, Os Paralamas 
do Sucesso, Zé Neto e Cristiano, Gal 
Costa, Luedji Luna, Papatinho, Lagum, 
Moacyr Luz e Samba do Trabalhador, 
Jongo da Serrinha, Fogo e Paixão, Roda 
do Spanta.
�� Dia 20 de janeiro – Sexta-feira
L7nnon, Matuê, Djonga, Cynthia Luz, 
Black Alien, Mano Brown, BK’, Cix, Bruno 
X, Luísa Viscardi, Nepal, Tamenpi, Heavy 
Baile & MC Tchelinho.
�� Dia 21 de janeiro – Sábado
Ludmilla, Jorge e Mateus, Alok, Menos é 
Mais, Mumuzinho, Delacruz, Rivkah part. 
Zeeba e Roberta Campos, DJ Marlboro, 
Dendê, Grupo Arruda, Céu na Terra, Roda 
do Spanta.
�� Dia 27 de janeiro – Sexta-feira
Pabllo Vittar, Gloria Groove, Pocah, 
Majur, New Kids on The Bloco, Sereias 
da Guanabara, Batekoo, Bloconcé, V de 
Viadão, Ubunto, Yasmin Vilhena.
�� Dia 28 de janeiro – Sábado
Claudia Leitte, Alcione, Fábio Jr,  
Dilsinho, Céu, Daparte part. Samuel 
Rosa, FP do Trem Bala, Vou Zuar, Nem 
do Samba e Banda Família Tia Doca, 
Roda do Spanta.
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Estão abertas as inscrições para a segunda 
edição de 2022 do Programa Universidade 
para Todos (ProUni). Os estudantes inte-
ressados em bolsas de estudos em ins-
tituições privadas de ensino supe-
rior têm até quinta-feira (4) para 
acessar o site do ProUni e se ins-
crever no programa.  

Podem participar estudan-
tes interessados em bolsas de 
estudo parciais (50%) ou integrais 
(100%), em diversas universidades 
privadas, desde que tenham feito 
o Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) e atingido, no mínimo, a média de 
450 pontos em cada matéria do exame. 
Além disso, o estudante não pode ter 
zerado a prova de redação e nem ter 
participado como treineiro.

O resultado com a lista dos candi-
datos pré-selecionados será disponi-
bilizado no site do programa e será constituído de duas 
chamadas, previstas para o dia 8 de agosto e 22 de agosto 
de 2022.

�����
Para participar do processo o candidato deve preencher 

alguns critérios como as exigências de faixas de renda per 
capita: até 1,5 salário-mínimo, para bolsa integral; e até 3 
salários mínimos, para bolsa parcial que representa 50% 
do valor da mensalidade do curso.

Segundo o Ministério da Educação, a classifi cação dos 
estudantes inscritos nos processos seletivos do ProUni 
considerará as notas obtidas nas duas últimas edições do 
Enem imediatamente anteriores ao processo seletivo do 

ProUni para ingresso em curso de graduação 
ou sequencial de formação específi ca.

A lista de critérios para a inscri-
ção exige ainda que o candidato à 

bolsa seja brasileiro, não portador 
de diploma de curso superior que 
tenha participado do Enem em 
qualquer das duas últimas edi-
ções e que atenda a pelo menos 
uma das condições a seguir:

I- estudante que tenha cur-
sado:

- o ensino médio integralmente 
em escola da rede pública;
- o ensino médio integralmente em 

instituição privada, na condição de bol-
sista integral da respectiva instituição;

- o ensino médio parcialmente em 
escola da rede pública e parcialmente em 
instituição privada, na condição de bol-
sista integral da respectiva instituição;

- o ensino médio parcialmente em escola da rede pública 
e parcialmente em instituição privada, na condição de bol-
sista parcial da respectiva instituição ou sem a condição 
de bolsista; e

- o ensino médio integralmente em instituição privada, 
na condição de bolsista parcial da respectiva instituição 
ou sem a condição de bolsista;

II - estudante pessoa com defi ciência, na forma pre-
vista na legislação; e

III - professor da rede pública de ensino, exclusivamente 
para os cursos de licenciatura e pedagogia, destinados à 
formação do magistério da educação básica, independen-
temente da renda a que se referem os §§ 1º e 2º do art. 1º 
da Lei nº 11.096, de 13 de janeiro de 2005.
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� Instituto Brasileiro de Geogra-
fi a e Estatística (IBGE) prorro-
gou para 3 de agosto o fi m do 
prazo de inscrições do proces-

so seletivo complementar para recen-
seadores, cujo edital foi divulgado na 
última quinta-feira. São 15.075 novas 
vagas para trabalhar no Censo 2022.

Segundo o instituto, trata-se de um 
processo complementar, que oferece va-
gas ainda não preenchidas em diversos 
municípios do país.

A previsão de duração do contrato 
é de até três meses, podendo ser pror-
rogado, com base nas necessidades de 
conclusão das atividades do Censo De-
mográfi co 2022 e na disponibilidade de 
recursos orçamentários. As inscrições 

para o certame são gratuitas.
A jornada de trabalho recomendável 

para a função de recenseador é de, no 
mínimo, 25 horas semanais, 
além da participação inte-
gral e obrigatória no trei-
namento.

A remuneração será por 
produção, calculada depen-
dendo da região das unida-
des recenseadas (domicílios 
urbanos e/ou rurais), do 
tipo de questionário (am-
pliado ou simplifi cado), das pessoas re-
censeadas e do registro no controle da 
coleta de dados.

Ontem começou o Censo 2022. Se-
rão mais de 183 mil recenseadores visi-

tando todos os domicílios do país, que 
o IBGE calcula serem cerca de 75 mi-
lhões. Além de saber exatamente qual 

o tamanho de população - 
estimada, atualmente, em 
215 milhões de habitan-
tes, o Censo vai tirar uma 
fotografi a detalhada dos 
brasileiros, mostrando as 
principais caraterísticas 
socioeconômicas: idade, 
sexo, cor ou raça, religião, 
escolaridade, renda, exis-

tência de saneamento básico dos do-
micílios, entre outros dados.

Programado para ser feito em 2020, 
o Censo foi adiado por causa da pan-
demia de covid-19.

O governo federal decidiu encurtar o 
prazo de realização do concurso público do 
Instituto Nacional do Seguro Social (INSS). 
Uma portaria do Ministério da Economia — 
publicada no Diário Ofi cial da União de ontem 
— reduziu para dois meses a antecedência 
mínima entre a publicação do edital da sele-
ção e a aplicação da primeira prova. Antes, 
esse período era de seis meses.

Com o encurtamento do prazo, os candida-
tos terão menos tempo para se preparar para 
o processo seletivo. O concurso vai preen-
cher mil vagas no cargo de técnico do seguro 
social, que exige formação de nível médio. O 
edital está em vias de ser publicado.

A autorização para o INSS realizar o pro-
cesso seletivo foi publicada em 13 de junho 
deste ano. No entanto, não incluiu vagas para 
o cargo de analista do seguro social, que exige 
formação superior, nem para peritos.

O salário inicial oferecido para os técni-
cos ainda não foi divulgado, mas deve fi car 
em torno de R$ 5.447. Os trabalhadores ainda 
recebem R$ 458 de auxílio-alimentação e auxí-
lio-saúde (para o titular e para cada depen-
dente). Além do salário, os técnicos recebem 
atualmente um bônus por processo fi nalizado 
no valor de R$ 57,50.

A realização de concurso para o INSS é 
uma reivindicação antiga dos servidores do 
órgão, incluindo médicos peritos, que já parali-
saram as atividades neste ano por dois meses.

Défi cit de funcionários
Segundo a Federação Nacional dos Sindi-

catos de Trabalhadores em Saúde, Trabalho e 
Previdência Social (Fenasps), atualmente o 
INSS tem défi cit em torno de 23 mil servido-
res. Entre 2005 e 2022, a quantidade de funcio-
nários ativos no INSS caiu de pouco mais de 
42 mil para 19 mil, e o último concurso, para 
preencher 950 vagas, foi realizado em 2015.

O desgaste mental dos profi ssionais tam-
bém é destacado nas demandas da categoria. 
Dados obtidos pela Fenasps mostram que, 
desde 2018, foram aprovados 31 mil afasta-
mentos de servidores, sendo 25 mil por perí-
odos superiores a 15 dias.

Segurados da Previdência Social que pre-
cisam passar por perícia já podem cadastrar a 
documentação médica por meio do aplicativo 
Meu INSS, para que a avaliação do atestado seja 
feita de forma remota por perito médico federal.

É o que prevê portaria conjunta nº 7, publi-
cada no Diário Ofi cial da União desta sexta-
-feira pelo Ministério do Trabalho e pelo Ins-
tituto Nacional do Seguro Social (INSS). Ela 
dispensa a emissão de parecer conclusivo da 
Perícia Médica Federal para casos de incapa-
cidade laboral do segurado.

Segundo o ministério, a portaria “possi-
bilita a concessão de benefício por incapaci-
dade temporária (antigo auxílio-doença) por 
meio de análise de atestado ou laudo médico 
apresentado pelo requerente”.

A portaria prevê ainda 
que a concessão 
desse tipo de bene-
fício será feita por 
meio de análise 
documental do 
INSS. “Somente 
será possível nas 
localidades em que 
o tempo entre o agenda-
mento e a realização da perícia médica seja 
superior a 30 dias”, informou o ministério. 
A expectativa é que, com a medida, o atendi-
mento pericial de segurados ganhe agilidade, 
reduzindo o tempo de espera por perícias.
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A previsão de 
duração do 
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de até três 

meses, podendo 
ser prorrogado

Candidatos têm até
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DIVULGAÇÃO

A Stock Car Pro Series viveu um 
domingo (31) histórico em In-
terlagos. Diante de um autódro-
mo lotado, a principal categoria 
da América do Sul realizou a sé-
tima etapa da temporada 2022 

com provas marcantes e resultados emble-
máticos. Matías Rossi triunfou na Corrida 
1 com a A.Mattheis/Vogel e tornou-se o es-
trangeiro com mais vitórias na Stock Car, 
enquanto Felipe Fraga concluiu sua parti-
cipação especial no carro de Daniel Serra 
com a Eurofarma-RC entre lágrimas ao es-
crever novamente seu nome no rol dos ven-
cedores em Interlagos depois de ter larga-
do em 21º na Corrida 2.

Já consagrado como o melhor estran-
geiro da história da Stock Car, Matías 
Rossi conquistou sua segunda vitória na 
categoria, consolidando uma grande tem-
porada e passando a se posicionar como 
um dos postulantes ao título. Por sua 
vez, Fraga triunfou em um circuito onde 
já venceu a primeira corrida da sua traje-

tória na Pro Series, em 2014, e onde fatu-
rou a Corrida do Milhão e o título na tem-
porada 2016. Foi a 19ª vitória de Felipe 
na competição, superando Rubens Bar-
richello no quesito.

Gabriel Casagrande, da A.Mattheis/
Vogel, também se deu bem em Interla-
gos. O atual campeão marcou um quarto 
lugar na Corrida 1 e foi sétimo na segunda 
prova do dia, tirando assim proveito da 
ausência de Daniel Serra — que dispu-
tou as 24 Horas de Spa-Francorchamps 
neste fim de semana — para reassumir a 
liderança do campeonato. Thiago Camilo, 
com um quinto e um segundo lugares, foi 
o Man of the Race, o maior pontuador da 
etapa paulistana.

Incidente decisivo
 A Corrida 1 contou com dois prota-

gonistas na maior parte da disputa. César 
Ramos manteve a liderança nas primeiras 
voltas e lutou pela ponta com Felipe Fraga. 
A batalha prevaleceu até durante as para-

das obrigatórias, em que os dois entraram 
e saíram lado a lado. Logo em seguida, os 
pilotos se enroscaram, e o gaúcho da Ipi-
ranga Racing levou a pior. Fraga foi punido 
e Matías Rossi assumiu a liderança.

O argentino foi pressionado nas voltas 
finais por Lapenna, mas segurou a liderança 
e rumou para sua segunda vitória na tem-
porada com seu Toyota Corolla #117, rece-
bendo a bandeirada do campeão do UFC, 
Charles do Bronx. Lapenna conquistou 
outro grande resultado no fim de semana 
com o segundo lugar para a Hot Car, e Gui-
lherme Salas completaram o pódio com o 
Chevrolet Cruze da KTF Racing.

“É muito especial, um sonho que se 
torna realidade. Não quero que o dia 
termine. Estou muito, muito feliz. Pela 
televisão, assisti muitas corridas aqui 
desde menino... Vencer aqui é motivo de 
muita alegria, então só posso agradecer 
à A.Mattheis/Vogel, à Toyota, e quero 
seguir trabalhando para seguir assim”, 
comemorou Matías Rossi.

Argentino tornou-se 
estrangeiro com mais 
triunfos na Stock Car, 

enquanto Felipe Fraga 
completou participação 

especial no topo do 
pódio após ganhar 

20 posições Matías 
Rossi e Felipe Fraga 
conquistam vitórias 

históricas em Interlagos

A seleção brasileira de futebol feminino ven-
ceu a Colômbia por 1 a 0 na noite de sábado (30) 
e conquistou a Copa América da modalidade.

Esse foi o oitavo título verde e amarelo em 
nove edições do torneio. A decisão foi dispu-
tada no Estádio Alfonso López, em Bucara-
manga, na Colômbia.

O gol da final foi marcado pela meia-ata-
cante Debinha, de pênalti, aos 38 minutos do 
primeiro tempo. A infração foi marcada depois 
de jogada individual da própria Debinha, que 
atua como avante do North Carolina Courage. 
Aos 30 anos, a mineira é a artilheira da era Pia 
Sundhage (treinadora sueca que assumiu a sele-
ção brasileira feminina em 2019) e ultrapassou a 
marca de 50 gols com a camisa verde e amarela. 
Ela também assumiu o protagonismo quando 

necessário e liderou o time até o título, que foi 
o primeiro sob o comando da técnica sueca. 

Além das vagas para a Copa do Mundo de 
2023 e para as Olimpíadas de 2024, a conquista 
marcou o sucesso de uma nova geração do fute-
bol feminino nacional. Pela primeira vez desde 
1995, o Brasil não contou, em uma competição 
internacional, com pelo menos uma das estre-
las do trio Cristiane, Formiga e Marta. As duas 
primeiras se aposentaram e a camisa 10 está se 

recuperando de uma cirurgia no joelho.
Dessa forma, foram vários nomes que apro-

veitaram o torneio para ganhar espaço. Entre 
outras, no meio de campo, Duda Santos e Ange-
lina tiveram destaque. A atacante Adriana, vice-
-artilheira da Copa com cinco gols, apesar de 
estar na equipe principal desde 2017, conseguiu 
ter uma boa participação pela primeira vez com 
a camisa verde e amarela já que sofreu muito 
com lesões durante a Copa do Mundo de 2019 

e nas Olimpíadas de 2020.
Vale destacar a participação do setor defen-

sivo. Nos seis jogos, o Brasil não sofreu nenhum 
gol. As atuações da goleira Lorena e das zaguei-
ras Rafaelle e Tamires foram bastante seguras.

Mas a técnica Pia Sundhage sabe que o time 
tem bastante a melhorar, principalmente quando 
enfrentar adversários de um maior nível.

“A final não foi tão bonita. Fomos eficien-
tes para manter a vantagem quando a Colôm-
bia estava criando chances. Foi importante não 
sofrer gols durante o torneio. Mas, falando da 
parte tática, sabemos que temos que melhorar. 
Algumas vezes, as jogadoras vêm do banco e 
mudam a partida. Mas, outras vezes, isso acaba 
não acontecendo. Vamos trabalhar para melho-
rar”, disse a europeia em entrevista coletiva.

O BRB Fórmula 4 Brasil concluiu nesta manhã 
de domingo (31) a segunda etapa da sua tem-
porada inaugural. Pedro Clerot, da Full Time 
Sports, largou da pole-position e partiu para a 
vitória na corrida que finalizou a rodada tripla 
em Interlagos.

O brasiliense de 15 anos completou uma jor-
nada bastante sólida no autódromo paulistano 
e triunfou pela segunda vez no fim de semana, 
novamente com grand chelem: pole, vitória de 
ponta a ponta e a volta mais rápida da corrida 
(1min36s774).

Vinícius Tessaro, piloto da Cavaleiro Sports, 
foi um dos destaques desta manhã e garantiu 
seu primeiro pódio na mais nova categoria do 
automobilismo nacional ao completar a dis-
puta em segundo lugar. Lucas Staico, da TMG 
Racing, completou o top-3 em Interlagos. Richard 
Annunziata (KTF Sports) foi o quarto, com 
Ricardinho Gracia (Full Time) em quinto. Luan 
Lopes, da KTF, terminou em sexto, à frente de 
Fernando Barrichello (Full Time) e Felipe Bar-
richello Bartz (Cavaleiro). Lucca Zucchini foi 
o nono e Nicolas Giaffone finalizou a lista dos 
dez primeiros.

“Foi um dia muito bom, e acho que a gente 
acertou tudo nesse fim de semana. A classifica-
ção foi a chave para isso tudo. A equipe, sem 
dúvida, fez um carro incrível, muito bom, então 
tudo se encaixou, e agora vamos tentar repetir 
no fim de semana”.

MATÍAS ROSSI  
E FELIPE FRAGA
CONQUISTAM  
VITÓRIAS HISTÓRICAS 
EM INTERLAGOS

FECHA COM VITÓRIA
PEDRO CLEROT

FUTEBOL FEMININO: BRASIL VENCE COPA 
AMÉRICA COM 100% DE APROVEITAMENTO

Com 6 vitórias, 20 
gols marcados e 
nenhum sofrido, 

equipe leva troféu
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� Fluminense vive um excelente 
momento na temporada, tanto 
no Brasileiro, quanto na Copa 
do Brasil. A boa fase deixou 
o presidente Mario Bittencout 
animado. Na opinião dele, o 

Tricolor irá conseguir se classificar para 
a Libertadores no ano que vem.

“As coisas vão acontecendo. Terceiro 
ano de gestão, o trabalho se consolidan-
do. Fomos para duas Libertadores e te-
nho certeza que iremos para a terceira 
seguida. Vamos ficar nos primeiros co-
locados e esse ano com uma possibili-
dade real de sermos campeões. Falei em 
entrevistas anteriores que se terminás-
semos com 30 pontos o turno, brigaría-
mos pelo título.
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REAL MADRID DOMINA 
JUVENTUS E VENCE 
POR 2 A 0 COM 
PÊNALTI SOFRIDO 
POR VINÍCIUS JR
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Terminamos com mais que isso (34) e 
brigaremos. No mata-mata da Copa do 
Brasil, temos chances mais reais ainda. 
Respeitamos muito o Fortaleza. Será um 
jogo difícil, precisaremos da torcida e já 
convoco para lotarem o Maracanã. Será 
importantíssimo passar para a semifinal 
e seguir adiante na briga pelo título”, dis-
se em entrevista à FluTV.

Atualmente, o Fluminense está na ter-
ceira colocação do Brasileiro e nas quar-
tas de final da Copa do Brasil. Em 2021, 
o Tricolor disputou a Libertadores e foi 
eliminado nas quartas de final para o Bar-
celona, de Guayaquil. Na temporada atu-
al, a equipe carioca não passou da fase 
preliminar da competição, quando aca-
bou eliminado pelo Olimpia, do Paraguai.

Presidente fez uma 
análise sobre a atual 
temporada do clube

A passagem do atacante Vitinho pelo Fla-
mengo está perto do fi m. De acordo com infor-
mações do jornalista do portal “UOL”, Renato 
Maurício Prato, o jogador, de 28 anos, deverá 
ser liberado para o Panathinaikos por 500 mil 
euros (cerca de R$ 2,6 milhões). O jogador 
tem contrato com o clube carioca até o fi m 
do ano e já pode assinar um pré-contrato com 
outra equipe e deixar o Rubro-Negro de graça.

O portal grego “Gazzeta” havia dito que 
as partes tinham chegado a um acordo. Viti-

nho entrou no segundo tempo na goleada 
sobre o Atlético-GO e teve o seu nome gri-
tado por torcedores no Maracanã. Ofi cial-
mente, o Flamengo recusou a proposta ini-
cial do clube grego pelo jogador, já que ela 
não previa nenhuma compensação fi nanceira 
para o clube carioca, somente livrava o Fla-
mengo de pagar os últimos meses de salário 
do jogador.

Vitinho foi contratado pelo Flamengo em 
2017 por cerca de R$ 54 milhões. Apesar do 

grande investimento feito pelo clube, o ata-
cante jamais se fi rmou como titular. Ele alter-
nou bons e maus momentos, fazendo parte de 
grupos vitoriosos que conquistaram a Liber-
tadores e dois Brasileiros.

Seu melhor ano pelo Flamengo foi em 
2021. Ele entrou em campo em 63 partidas, 
fez 14 gols e deu 15 assistências. Na tempo-
rada atual, Vitinho começou sendo elogiado 
por Paulo Souza, mas acabou perdendo espaço 
depois de se lesionar na fi nal do Carioca.
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O Vasco da Gama vai inaugurar mais uma 
loja Gigante da Colina às 17h desta quarta-
-feira (03) no Centro do Rio. O novo empre-
endimento fi cará localizado no número 123 
da Rua do Ouvidor, um dos trechos mais 
movimentados da região central da capital 
fl uminense.

A abertura da loja vai contar com a 
presença dos meias Andrey Santos e Yuri 
Lara, dois dos atletas do elenco Cruzmal-
tino mais queridos pela torcida. O anún-
cio da inauguração da loja foi divulgado 
pelo jornalista Gabriel Rodrigues, do por-
tal Esportes News Mundo.

Interino, Emílio Faro ainda tem futuro 

incerto à frente do time do Vasco, mas tem 
um problema para resolver. Por sorte, o 
tempo é um aliado, uma vez que a equipe 
volta a campo apenas no dia 9, contra a 
Ponte Preta, fora de casa, pela Série B do 
Campeonato Brasileiro.

Diante da Chapecoense, no domingo 
(31), o Cruzmaltino encontrou difi culda-
des na criação perante a forte marcação 
dos visitantes e fi cou no empate sem gols. 
Para a próxima rodada, porém, Faro não 
conta com Nenê e Palacios, dois nomes 
que hoje são opções para a construção das 
jogadas —o camisa 10 foi expulso e o chi-
leno recebeu o terceiro amarelo.

O Botafogo tem a concessão do Estádio Nil-
ton Santos até 2053 e, se depender do prefeito 
Eduardo Paes, vai ter vida longa no local. Ao 
blog Panorama Esportivo, de “O Globo”, ele 
contou como foi a reunião com John Textor e 
admitiu até “buscar alternativa” para a pista de 
Atletismo, que incomoda o empresário ameri-
cano e afasta a torcida do campo.

“O Nilton Santos é um estádio muito bem 
localizado, foi importante que o Botafogo tenha 
assumido e a gente quer que o Botafogo perma-
neça com o estádio. Pelo fato de o Nilton San-
tos ser olímpico, tem a pista de atletismo, tem de 
fato um pouco esse defeito, a distância em relação 
ao gramado. E o Textor, na minha opinião, ele já 

tinha dado sinais públicos de que isso atrapalhava 
o desenvolvimento do Botafogo. O que eu disse 
pra ele é que nós desejamos tanto que o Botafogo 
fi que com o Nilton Santos, que é um estádio da 
prefeitura, que a gente topa discutir essa alterna-
tiva, uma proposta dele para se aproximar a arqui-
bancada do estádio. Provavelmente terão que fazer 
ali alguma obra até baixar eventualmente o gra-
mado. Mas tem solução arquitetônica, de engenha-
ria. É possível e a gente estaria de acordo. E que a 
gente busque a alternativa para a prática de atle-
tismo no Rio”, explicou Eduardo Paes.

Uma possível solução seria a construção de 
uma nova pista de atletismo, em outro local a 
ser defi nido.
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